
湖南日报全媒体记者 王振亚 田燕

最近，新化县一些出租车主心急如焚地向记者

反映，该县交通运输局的一个“建议”让他们购买的

奇瑞汽车无法上牌。

8 月 15 日，记者在新化县城见到不少挂着临时牌

照的奇瑞新车在跑出租，一提起上牌，不断有车主聚

过来，向记者讲述发生在他们身上的烦心事。

6 月 30 日，新化县上一轮 277 辆巡游出租车经营

权全部到期。2 月 13 日，县交通运输局组织全县 4 家

出租车公司的 22 位车主代表开会，听取换车意向，并

根据多数车主的建议，确定了可以选择一汽捷达、上

海大众桑塔纳、日产轩逸、奇瑞四款燃油车和三款新

能源汽车。随后，4 家出租车公司都在各自的微信群

下发了确定的出租车品牌通知。

新化县巡游出租车主要采取的是挂靠公司管

理、个体经营的方式运营，车辆归个人所有。有着 8 年

从业经历的出租车车主杨师傅告诉记者，当时，主管

部门和出租车公司的意见都是：车辆自己买、品牌自

己选，价格自己谈。一些车主经过市场考察、询价、还

价等程序，自 5 月 13 日起，在奇瑞新化湘悦店共预订

了 92 辆型号为奇瑞艾瑞泽 5 的出租车，价格为 54900

元/辆。他们认为，在确定可选的 4 款燃油车里，这个

品牌的车子价格最便宜，性价比最高。

然而，5 月 30 日，新化县交通运输局下发了《关于

新一轮巡游出租车建议使用车型确定的通知》，将奇

瑞汽车排除在外。“可这个时候，大部分车主已经交

了定金，完成了下单，厂家已开始生产。”奇瑞新化湘

悦店负责人谢经理说。

车主们告诉记者，目前已有 77 位车主全部付了

款。喜提新车，没想到上牌时却“卡了壳”。车主们多

次找县交通运输局和公司要求上牌，都被拒绝，理由

是车主们没按 5 月 30 日的“建议”购车。

上不了牌，出租车将成为黑车，车主们都十分着

急。他们认为，县交通局以“建议”之名，行“必须”之

实，是没有道理的。

新化县通达出租车公司是当地最大的出租车公

司，其负责人蔡经理告诉记者，出租车公司无权确定

换哪种品牌。2 月份县交通运输局组织车主代表开会

时，确实认定了可选择包括奇瑞汽车在内的四款燃

油车，但要求出租车主确定购车品牌后，到公司签订

意向书，意向书经主管部门审批报政府同意后再购

车。可是，这些车主没有来公司签订意向书。

而车主们却说，他们确实没有签订意向书，但购

买其他车型的车主也没有签，且这个意向书的目的

是为了了解车主购买的是燃油汽车还是新能源汽

车。对此，他们已在工作微信群里接龙回复了。

车主们还反映说，出租车公司曾建议奇瑞新化

湘悦店以 63900 元/辆的价格将车卖给车主，但车主

们不同意，奇瑞新化湘悦店也没有按这个价格卖，他

们怀疑奇瑞汽车被排除在外和这有关系。对此，通达

出租车公司的蔡经理表示，这只是想告知车主们奇

瑞汽车去年的价格。

记者查阅到，交通运输部颁布的《巡游出租汽车

经营服务管理规定》并没有对出租车的车型品牌作

出要求，新化县交通运输局为何改变初衷，不给奇瑞

出租车上牌呢？

新化县交通运输局运输管理股股长袁华告诉记

者，的确没有明文规定行政主管部门可以指定车型

品牌，但行政主管部门对巡游出租车的数量、车型品

牌等进行规定是各地的通行做法。他们在娄底一些

县市调研发现，相比于其他几款“建议”车型品牌，奇

瑞汽车使用数量少，且在综合油耗、车辆维保方面要

差一些。目前，出租车行业已是一个薄利行业，若车

辆后期运维成本较高的话，会影响司机的稳定性，不

利于行业的健康发展。这就是他们下发通知，将奇瑞

汽车排除在“建议”车型品牌之外的原因。目前，该局

已注意到出租车主的有关反映，下一步将核对已购

买奇瑞出租车的人数，研究决定处理办法。

娄底市交通运输局交通运输管理科一负责人则

表示，交通运管部门不能指定出租车车型品牌，只有

建议权。他说，该局已注意到新化县的相关情况，下

一步将指导新化县交通运管部门做好后续处置。

湖南日报全媒体记者 肖祖华

酷暑季节，玩水成了乐趣。可是，随之而来的投

诉事件也不少。8 月 10 日，记者前往国家 AAAA 级景

区宁乡灰汤紫龙湾温泉度假村，亲自体验了一下那

儿的温泉和水上乐园，发现也有不尽如人意的地方：

温泉区早早“赶”游客，水上乐园项目大多处于关闭

状态。

临行前，记者在网上以 776 元的价格预定了双人

房一间，内包含 2 个大人、2 个小孩温泉和水上乐园

门票。网页信息显示，温泉营业时间为上午 10 时 30

分至晚上 10 时 30 分。水上乐园营业时间因天气变

化，开放时间可能有所变动，以景区公示为准。温泉

票和水上乐园票不可以分开使用。

当日晚上 8 时许，记者进入度假村温泉区，见有

不少游客正在泡温泉。在体验几个温泉池后，记者来

到水上乐园。记者发现，整个水上乐园仅开放了儿童

水寨，其他项目基本处于关闭状态。不少游客过来

后，看到项目没有开放，只得转向温泉区。

儿童水寨区域工作人员告诉记者，水上乐园玩

的人不多，关闭是为了省电。晚上 9 时 10 分许，记者

再次来到水上乐园，发现该区域已经全部关电停止

运行。

水上乐园玩不了，想泡温泉却也是让人不爽。晚

上 9 时刚过，记者发现，温泉池就开始陆续放水了。到

9 时 30 分，整个温泉池都处于放水状态，大部分温泉

池前已经摆上了“清扫中”的牌子，有些温泉池水已

放干。游客们只得一个个离开。

工作人员告诉记者，温泉区一般都是晚上 9 点多

开始放水，打扫卫生，换温泉水，10 点多一点他们就

下班了。

宁乡灰汤紫龙湾温泉度假村是国家 AAAA 级旅

游景区，为何却缺乏最基本的诚信服务？记者就此找

到了度假村相关负责人黎先生。

黎先生回复说，水上乐园是分时段开放的，晚上

9 时结束，记者反映的很多项目没有开放的原因需要

调查后才能给予答复，温泉区提前结束的原因也需

要调查后给予答复。如果确实存在问题，会立即组织

整改。

随后，记者将这一情况反映给了宁乡市灰汤镇

市场监管所，该所通过查看宁乡灰汤紫龙湾温泉度

假村网上宣传单、销售记录、监控视频，发现该度假

村确实存在营业时间公示不到位、没有按照公示时

间执行等问题，误导了消费者，责令其立即进行整

改。

一个“建议”，卡住新化县一批出租车主

如此温泉之旅让人不爽

在行动记者

编辑同志：

我是桂阳县芙蓉花园小区的一名业

主，近日，我到金煌燃气公司去开通天然

气，但燃气公司说他们只开通了部分住户

的天然气，后续的住户不再开，这是怎么

回事呢？我早在 2021 年 11 月 18 日就将

水、电、天然气开户费合计5400元转给了

开发商。现在我的房子装修好了，却因为

这个原因无法入住。请相关职能部门督促

芙蓉花园开发商尽快为业主开通天然气。

一居民

记者追踪：

8月 11日，桂阳县市场监督管理局、

桂 阳 县 住 房 和 城 乡 建 设 局 先 后 回 复

说，芙蓉花园小区属县民政局集资房，

燃气配套工程于 2017 年年底已竣工验

收，并已开通了 350 户居民的天然气。

因开发商与集资户存在商品房买卖合

同纠纷，有 100 多户业主因为打官司没

有交开户费。而金煌燃气公司要求这

笔钱一次性交清，否则芙蓉花园小区

的业务全部不办理。经协调处理，开发

商正在筹集资金，争取尽快启动芙蓉

花园小区部分未开通的燃气业务。

湖南日报全媒体记者 田燕

通讯员 熊安沄

芙蓉花园小区
为何不能开通天然气

编辑同志：

邵阳市大祥区汇福佳园小区大门

口左侧的外墙被金汇福酒店私自砸墙

洞违建铁楼梯，小区物业也不进行处

理 ，任 由 其 搭 建 。希 望 相 关 部 门 能 介

入，坚决制止这种行为。

一市民

记者追踪：

8 月 14 日，大祥区城市管理和综合

执法局回复称，接到反映后，该局执法人

员联合学院路街道办向金汇福酒店下达

责令限期整改通知书，要求酒店尽快拆

除到位，后续会对整改进行监督落实。

湖南日报全媒体记者 肖祖华

酒店砸墙洞违建铁楼梯

编辑同志：

今年上半年，我孩子转校去了衡

南县云集镇北斗星小学，不知为什么，

该 小 学 至 今 没 给 我 孩 子 发 放 学 位 补

贴。我找校方询问，回复说已经错过申

请时间了。这是怎么回事呢？

一家长

记者追踪：

8 月 11 日 ，衡 南 县 教 育 局 回 复

说：购买学位是政府购买教育服务的

一部分，是政府为提高随迁子女公共

教育服务水平，向符合条件的民办学

校购买中小学学位，用于安排符合条

件的随迁子女入读。北斗星小学已于

2022 年 秋 季 对 在 校 学 生 落 实 了 购 买

学位的补贴工作，补贴对象为 2022 年

12 月 前 在 该 校 就 读 的 二 至 六 年 级 学

生 。经 过 人 数 清 点 、造 册 、核 查 ，已 全

部 落 实 到 位 。如 上 级 有 新 的 政 策 ，对

其他学生继续进行学位购买，该校将

遵照执行。

湖南日报全媒体记者 方兴

我的孩子为何没有学位补贴

湖南日报全媒体见习记者 蒋诗雨

8 月 15 日，慈利县苗市镇一居民在电话中告诉记者，感谢湘问频

道的帮助，因矿业公司爆破而受损的房屋终于修好了。

8 月初，该居民在“湘问·投诉直通车”上反映说：我家附近的金正

矿业公司经常进行爆破作业，导致我家房屋外墙开裂。去年 11 月，我

找到该公司，要求对我家受损的房屋进行维修，该公司却一直推三阻

四，拖延不修。今年 5月，我又多次找到地方政府，请求其责令该公司推

进维修工作，然而公司依然迟迟不肯动工，也未拿出任何维修方案。

记者在新湖南客户端湘问频道签发了该居民的投诉。8 月 14 日，

苗市镇政府回复说，镇政府已安排相关负责人联合安监站、农业综合

中心、自然资源所对问题进行调查处理，经金正矿业有限公司和当事

人双方同意后，已安排专业队伍进行施工，并于 8 月 13 日完成了房屋

维修加固工作。

湖南日报全媒体记者 王振亚

“我们多次找商家，商家总是拖拖拉拉不处理，在你们这里一投

诉，问题马上就解决了，真的是太感谢了！”8 月 17 日，桑植县群众王

女士高兴地对记者说。

3 月 15 日，王女士在桑植县小杨明眼镜店花费 735 元为小孩配了

一副眼镜。没想到，小孩佩戴后一直头晕。起初，商家说新眼镜都有个

适应期，佩戴一个星期后就好了。可小孩戴了一段时间后还是觉得头

晕。王女士找商家理论，他们又称是镜框的问题：“大眼镜框戴起来是

有些晃动感。”王女士不认可这个说法，带着小孩来到县中医院一检查

才发现，是两个镜片的度数配高了。王女士多次找商家协商处理，还是

无法达成一致处理意见，无奈之下，她向新湖南客户端湘问频道投诉。

湘问频道很快发布了王女士的诉求。桑植县市场监督管理局见到

后，立即派人到现场协调。最终，眼镜店给王女士全额退款，双方和解。

办好了这事

编辑同志：

郴州市苏仙区王仙岭公寓楼安置

房项目，是由郴州市政府批准，苏仙区

政 府 实 施 的 拆 迁 户 集 中 安 置 试 点 项

目，总共 730 多套房子，现已落实安置

了 200 多户、500 多套，还有不少人没有

落实安置，但目前开发商已经开始对

外售卖剩余的房子了。希望有关部门

管一管，不能侵害安置群众的利益。

一群众

记者追踪：

8 月 14 日，苏仙区征地拆迁安置工

作领导小组办公室回复称，《苏仙区王

仙岭安置点项目村民公寓楼安置实施

方案》明确：公寓楼的安置对象为观山

洞街道办事处白水村（原下白水村）、

王仙岭街道办事处上白水社区、铁炉

冲社区、爱莲湖社区、锁石桥社区因公

益事业或项目建设征地拆迁完后安置

用地不够的。王仙岭安置点村民公寓

楼到目前为止已安置了 247 户，符合条

件的都已妥善安置。房地产开发有限

公司因资金紧张，在未经苏仙区政府

同意的情况下，将少部分未安置的房

屋对外销售。苏仙区政府现已采取措

施制止开发商对外售卖安置房。

湖南日报全媒体记者 王振亚

通讯员 陈乐

开发商对外售卖安置房

编辑同志：

常德市鼎城区南城天街夜市管理

方招商时，承诺每个产品都只有一家，

于是我便租了一个卤味摊。5 月，夜市

开 业 。6 月 ，管 理 方 没 有 告 知 我 ，就 违

约引进了另一家卤味摊，并且将新来

的摊位安排在离我很近的地方。我多

次找管理方解决，对方都是敷衍了事。

7 月 底 ，租 约 到 期 了 ，我 找 到 管 理 方 ，

要求处理遗留问题再续交租金，但仍

然没有结果。

一市民

记者追踪：

8 月 10 日，常德市鼎城区商务局回

复说：收到市民投诉后，我局立即组织

专人到南城天街夜市核查此事。经调

查，目前投诉人已按租赁合同办理了

退租手续。我局对南城天街夜市管理

方进行了教育谈话，要求管理方主动

作为，严格按规章制度进行经营管理，

对于商户反映的困难和问题，积极热

情处理，共同营造和谐的经营环境。

湖南日报全媒体记者 田燕

通讯员 熊安沄

常德南城天街夜市违约招租

编辑同志：

我是株洲市市民，家住渌口区伏

波大道 118 号湖特小区，小区属于上世

纪 90 年代厂区家属房。近一个月来，小

区水压一天比一天小，特别是近 3 天，3

楼以上的楼层更是不来一滴水。居民

打电话问自来水厂，回复说会把我们

小区水管并到芦淞区并加装增压泵，

只 是 无 水 状 况 一 直 要 持 续 到 本 月 20

号。现在小区现场并未见施工，这个说

法可信吗？

一居民

记者追踪：

8 月 16 日，株洲市水务集团渌口区

自来水公司回复说，经调查了解，湖特

小区为无人管理小区，此小区地势较

高 ，无 二 供 设 施 进 行 二 次 加 压 ，高 层

用户长期以来都存在供水欠压问题。

为解决湖特小区居民用水难题，自来

水公司采取的措施有：一是打开小区

消 防 栓 ，设 立 临 时 取 水 点 供 居 民 取

水 ；二 是 实 施 供 水 保 障 应 急 项 目 建

设 ，对 相 关 管 线 进 行 改 造 ；三 是 启 动

湖特小区泵房建设，委托专业设计单

位 编 制 湖 特 小 区 二 次 供 水 设 计 及 预

算 ，正 在 与 相 关 部 门 对 接 办 理 用 电 、

用 地 等 手 续 ，询 价 采 购 小 区 二 供 设

备 、设 施 ，届 时 将 彻 底 解 决 湖 特 小 区

的用水问题。

湖南日报全媒体记者 田燕

湖特小区用水难题有望解决

老师：

我是一个高中生的母亲，孩子总是说

我在控制她，经常和我发生冲突。前两天，

她出去玩，我给她打了好几个电话，催她

早点回家，可是她晚上 10 点才到家。我说

了她几句，她就跟我吵了起来，说我管得

太多，控制欲太强，让她感到很窒息。这样

的事情还有很多，我也开始怀疑自己，是

不是教育方式上有问题。我确实在生活各

个方面都想把控并力求完美，对于孩子也

是一样，一旦她达不到我心中的期待和标

准，我就很焦虑很生气，所以给她制定很

多规则。小时候母亲对我要求更多，我也

这样过来了，为什么我能做到，她却不能

做到？

小薇妈妈

小薇妈妈：

您的女儿正处于自我意识迅速发展

的青春期，她很在意自己的感受和想法有

没有受到重视，渴望独立自主地选择和行

动，这个时候您对孩子的控制，会更容易

引发母女之间的冲突。

我们可以内观自己，我的控制欲望

从何而来？一般来说，有较强的控制欲是

因为缺乏安全感，担心所关注的事物会

脱离自己的掌控，所以才想控制、把握，

而越担心脱离掌控，控制欲越强烈，控制

行为也就越频繁，越有力量。我们的不安

全感是从何而来呢？往往是焦虑情绪带

来的。在您的控制行为背后，是大量需要

被处理的焦虑，或许是您在工作、生活中

累积了大量的情绪，或许是孩子的言行

触及了您一些尚待解决的心结，还有未

被直面和处理的恐惧本身引发的焦虑。

您从自己母亲那里学习到了用控制的方

法来试图缓解，但这种缓解方式通常只

会加重恶性循环。您可以探索一下自己

的内心世界，您会发现影响您和孩子关

系 的 或 许 是 您 过 往 或 现 在 未 解 决 的 情

绪。如果有很多未处理的个人情绪问题，

建议尝试一下心理咨询，专业的帮助可

以助力您全面了解自己。

处于青春期的孩子，情绪不稳定是

常态，加之在探索世界成为独立个体时

没 有 被 尊 重 ，很 容 易 爆 发 负 面 情 绪 。所

以，我们要尝试了解孩子的真实感受和

需求，同时也要向孩子表达您自己的感

受与需要，这样的对话才能让孩子感到

被理解和尊重。孩子是一个独立的个体，

不是我们的附属，需要去自己探索和体

验生命，去经历试错和成长的过程，强迫

和限制孩子的自主发展，会导致孩子的

抵触和反感。您可以给孩子提供支持和

建议，但如果干涉过多，会让孩子难以培

养 在 复 杂 世 界 中 独 立 选 择 和 行 动 的 能

力。有时孩子确实做得不对，不能强制要

求和一味批评，可以先询问孩子做这件

事时想法和感受，给孩子一个自由表达

的机会。您也可以和孩子真诚表达您的

担心，而不是通过批评来传递焦虑，或者

直接命令孩子必须要怎么做。可以尝试

一种新的沟通方式，消除隔阂，建立互尊

互爱、健康、紧密的亲子关系。

湖南省高校心理健康服务团队 卢灵舢

龚勋（长沙理工大学）

眼镜店给顾客全额退款了

我家的房屋终于维修好了

该如何面对自己的控制欲

谈心室

漫画/傅汝萍
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